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徐汇区 2022年第三批重大项目集中签约 八大重点载体发布
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本报讯 8 月 8 日上午，徐汇区举行

2022 年第三批重大项目集中签约仪式。

在新竣工的恒基星扬中心，16 个重大项

目进行了集中签约， 现场发布了今年入

市的 8 个重点新建载体。 区委书记曹立

强，区委副书记、区长钟晓咏等领导出席

仪式（如图 朱亮 摄）。

第二批重大项目集中签约仅过去两

个月的时间， 徐汇区又迎来一大批重点

项目落地，昭示着企业对徐汇的信心，展

现出徐汇发展的韧劲。 当天，凯爱瑞、鹰

角网络、中金私募、极氪智能科技、泡泡

玛特、乐元素、明天金砖、野兽派、魔珐科

技等来自新消费、互动娱乐、金融、智能

科技、艺术家居、元宇宙等领域和赛道的

16 个重大项目现场进行了集中签约。

“今天的集中签约，是我们为徐汇发

展按下的一记‘快进键’。 ”钟晓咏表示，打

赢“大上海保卫战”后，徐汇第一时间抢抓

复工复产复市，全力助企纾困，区域经济

运行呈现出回稳向好的积极态势。上海市

第十二次党代会的胜利召开，吹响了加快

建设具有世界影响力的社会主义现代化

国际大都市的号角。 徐汇区牢记嘱托、砥

砺奋进，提出“建设新徐汇、再造新徐汇”，

以加倍努力的决心、 夯基垒土的耐心、追

求卓越的恒心，全面开启新征程，为所有

选择徐汇的企业和人才提供更多的机遇、

更好的环境、更优的服务。

仪式上， 徐汇区重磅发布了区域内

今年入市的 8 个重点新建招商载体，共

计 150 万平方米办公面积， 包括星扬西

岸中心、徐家汇中心、瑞创谷、越界锦和

尚城、徐汇万科中心、鑫耀中心、龙华万

科中心、 星瀚广场等。 不同载体各有千

秋、各具特色，将成为今年推进“五大战

区”招商引资计划的聚焦重点，助推产业

发展的新引擎，助力徐汇实现百万级、千

万级、亿元级企业倍增目标。

钟晓咏表示，未来，我们将重点推进

四大“千亿级”产业计划，围绕上海“3+6”

产业体系和徐汇“5+4+X”产业布局，推动

数字经济、生命健康、文化创意、现代金

融四大产业集群迈向千亿级规模， 抢先

布局元宇宙、绿色低碳等新赛道，推动新

兴产业积厚成势、传统产业改造升级。
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过去一年，在《海

波热线》日常节目中，共

处理了 7 个和徐汇区

相关的案例，其中空调

外机安全隐患、装修噪

音、房屋漏水、油烟扰民

等问题都得到了及时

的解决。 8 月 12 日，

《2022夏令热线： 区长

访谈》如约开启。 徐汇

区委副书记、区长钟晓

咏（如图，右 朱亮 摄）

做客上海广播电台，倾听百姓呼声，继续

解决老百姓的“急难愁盼”。

改造是一时的事，管理是一辈子的事

有市民向记者反映，位于漕河泾街道

馨汇南苑旁的小路，因为机动车占道停放，

造成道路拥挤，行人通行困难。夜间这条无

名小路灯光昏暗，行人走过更是战战兢兢。

虽然街道进行过整治，但难以长效。

根据记者现场传回画面，钟晓咏指出，

该处紧靠河道，是防汛墙的位置，不具备行

车条件。同时绿化带也不宽，没办法拓宽成

为行车道， 占绿停车显然不符合当时实施

改造景观河道的初衷。 乱停车使城市的文

明程度大大下降，并且造成了安全隐患。街

道负责人表示， 此处 200米长的公共通道

由街道牵头管理。发现这个情况后，街道已

经通过张贴告知书来转移车辆， 下一步准

备采取加强值守和物理隔离的方式， 在这

条通道形成固守的效果。 对于通道路灯损

坏造成的通道昏暗问题， 街道会尽快联系

相关单位进行维修，保证公共区域安全。钟

晓咏强调，改造河道是系统性的问题，不能

只是当时觉得挺美，管理是一辈子的事情，

要保证管理的力度，保持常态的管理水平。

抓紧“三旧”变“三新”，让老百姓“遇

见”美好生活

区融媒体中心的记者接到市民投诉，

位于龙华西路 81 弄 12-2 号有一处四个

房间带院子的小平房，占据了小区的主、

次干道，影响了他们的日常通行。

据了解，该建筑总体占地面积在 200

平方米左右，原本作为物业管理应急抢险

队伍的基地来使用， 后来用于职工宿舍。

目前四个房屋里已经全部搬空，人员于七

月下旬进行了搬离。 现场可以看到，在院

墙的左侧有一个非常狭窄的通道，居民通

行非常困难。如果推着电瓶车或者是骑车

穿行而过，容易发生刮蹭，尤其是对老人

和孩子来说，通行上有一定的安全隐患。

钟晓咏指出，针对这种情况街道要主

动搭台，抓紧协调，帮助尽快拆除违法建

筑。 尤其是国有企业要带头拆除违法建

筑，不要与民争利，要克服企业自身的小

困难，站在大局上看问题，“如果释放一点

空间，让周围的环境更好，实现‘三旧变三

新’，对居民是得益的，就要抓紧，让老百

姓共同享受美好生活”。

区拆违办相关负责人解释，该处违法

建筑在去年年底小区推进“三旧”变“三

新”改造工程当中已经梳理出来，目前人

员搬离工作已经全部完成，接下来计划全

面拆除。 另外结合小区的综合改造进行

重新的规划和设计，此处将改造成为新的

小区绿地，给老百姓一个更为舒适的居住

环境。 龙华街道办事处负责人表示，下一

步会和拆违办启动拆除工作， 拆除以后，

结合小区正在实施的“三旧”变“三新”改

造项目，真正做到还地于民，还绿于民，让

该地块成为小区居民的休憩场所，拆除工

作争取在一周内完成。

在接听电话的同时，钟晓咏现场牵线

各委办局及相关居委物业，为居民遇到的

问题出谋划策。

在两个小时时间里，钟晓咏在演播室

内连续接听了十余位听众的投诉电话，涉

及问题包括施工扰民、 机动车乱停放、随

申办个人信息有误、 违法建筑影响通行、

小区缺少充电装置等等。 对于一些不能

马上能解决的问

题，钟晓咏督促各

部门要及时跟进，

不能松懈，并及时

给居民以反馈，对

于能马上解决的

问题要速战速决。
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□ 近日， 国家知识产权局

公布了首批国家知识产权强市

建设试点示范城市名单。 上海市

徐汇区被确定为国家知识产权

强市建设试点城市，试点时限自

2022年 7月至 2025年 6月。


